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Résumé : 

 L'enquête ethnobotanique s'avère indispensable pour la connaissance des plantes 

médicinales et leurs utilisations. Une vaste connaissance de la façon d’utiliser les plantes 

contre les différentes maladies est fort envisageable dans les zones où l'utilisation des plantes 

est toujours de grande importance.  

Notre travail contribue à la valorisation des ressources naturelles pour une meilleure 

connaissance de plusieurs plantes médicinales cicatrisantes d’Algérie. 

Pour cela une enquête ethnobotanique a été menée auprès de 350 personnes. Il s’agit d’une 

étude transversale, descriptive qui s'est étendue sur une durée de 5 mois (janvier - mai 2022). 

Les informations ont été recueillies à l’aide d’un questionnaire modèle standardisé.  

Sur les 350 personnes incluses dans notre enquête, nous notons la prédominance de 

l’élément masculin (70,5%) par rapport à l’élément féminin (29,42%). 

Après analyse des résultats plus de 20 espèces ont été recensées ; les plus représentées sont 

Lentisque (Pistacia lentiscus L.), Olivier (Olea europaea L.), Aloès (Aloe vera L.), Caféier 

(Coffea sp.), Thym (Thymus vulgaris L.). 

Les résultats de l’enquête ont montré que la partie aérienne constitue la partie la plus utilisée 

par rapport aux organes souterrains. L’espèce est employée, dans la majorité des cas, sous 

forme de poudre et en tisane. 

Mots-clés : Enquête ethnobotanique, plantes cicatrisantes, médecine traditionnelle. 

 

 

Abstract: 

The ethnobotanical survey is essential for the knowledge of medicinal plants and their uses. 

Extensive knowledge of how to use plants against different diseases is highly likely in areas 

where the use of plants is still of great importance. 

Our study contributes to the valorization of natural resources for a better knowledge of 

several healing medicinal plants of Algeria. 

For this, an ethnobotanical survey was conducted among 350 people. This is a cross-

sectional, descriptive study which extended over a period of 5 months (January - May 2022). 

Information was collected using a standardized model questionnaire. 

Of the 350 people included in our survey, we note the predominance of the masculine 

element (70.5%) compared to the feminine element (29.42%). 

After analyzing the results, more than 20 species have been identified; the most represented 

are Pistacia lentiscus L., Olea europaea L., Aloe vera L.,Coffea  sp.,Thymus vulgaris L. 

The results of the survey showed that the aerial part is the most used part compared to the 

underground organs. The species is used, in the majority of cases, in the form of powder and 

herbal tea. 

Keywords: Ethnobotanical survey, healing plants, traditional medicine 

 


